
社会
2024年6月20日 星期四 责编/关菁 美编/唐昊 校对/惠琴

A03
智

慧

海

都

智 慧 海 都
968880

据魏女士介绍，她于
2019年9月花费 96万余元
购买了福晟钱隆御品小区
1号楼的一套商品房，原本
应于 2021 年 12 月 31 日交
付使用。然而，工程延误，
项目一度陷入停滞，时至
今日，都未正式通过竣工
验收。

今年，他们多次满怀
期待地来到小区，而眼前
的景象却让他们大失所

望。魏女士告诉记者，开
发商在销售时曾承诺的
宏伟门庭与丰富绿化，在
现实中却成了泡影。小
区内的绿化远不及预期，
几株棕榈树也显得病恹
恹的，与沙盘模型中的生
动景象形成鲜明对比。

6月17日上午，记者来
到福晟钱隆御品小区。记
者从业主提供的沙盘模型
看到，原本小区大门为顶

棚式，小区中央有一块偌
大的草坪，楼栋前也均有
大量树木植被，与现状有
较大差异。

一位购房者表示，小
区不仅环境与宣传不符，
还存在多处问题。例如，1
号楼通往天台的楼梯间未
安装顶棚，导致雨水渗漏；
地下室则经常积水，且尚
未完全建成，工程质量令
人忧心。

由于地下室内的照明
设备未开启，记者没能看
清内部情况。一位业主向
记者出示了多张地下室的
视频和图片，并表示，地下
室内一些柱子上的水泥块
一抠就掉，一些还未浇筑水
泥的地方都被水泡了多次，
担心质量难有保障。“希望
开发商能够给我们办理退
房，或是对虚假宣传的行为
进行赔偿。”魏女士说道。

延期两年多未交房，绿化也与宣传不符？
闽侯福晟钱隆御品小区业主质疑，开发商虚假宣传；部门称，不排除开发商虚假宣传，下月

小区会进行综合竣工验收，并督促开发商整改枯萎植物等问题

出于安全考虑，王女士
曾多次向小区物业方反映
此事，也通过“12345平台”
进行投诉，但均未得到解
决。此前，闽侯县住房和
城乡建设局也曾介入调查
此事并回复称，“这是村里
面做的环境提升工程，因
开发企业之前没有做护
坡，个别业主就集资给工
程队做挡墙。”记者致电闽

侯县住房和城乡建设局询
问此事，工作人员表示，情
况是向小区物业了解的，
至于“违建”问题应由属地
政府处理。

5月31日，闽侯县竹岐
乡人民政府在“12345 平
台”答复称：“该地块系属于
恒大山水城红线内，建设是
由竹西村委会牵头，恒大山
水城物业及部分业主配合，

部分业主先行出资，聘请第
三方工程建设，不属于违建
行为。”

那么，由村委会牵头，
物业和部分业主配合，部分
业主出资，第三方建设，就
不属于违章建筑了吗？是
否经过审批？

在记者的追问下，乡政
府执法队相关负责人承认，
该建筑施工前并未审批，属

于“违建”。
该负责人表示，搭盖

“违建”竹西村也有出资，目
的是出于安全方面的考
虑。“这个护坡确实没有审
批文件。”该负责人还表
示，如果居民担心这个“违
建”会影响安全，可聘请专
业的团队进行安全鉴定。
根据鉴定结果，决定是否
需要拆除。

小区护坡被挖出大坑，搭盖“违建”？
闽侯恒大山水城小区一业主称，不仅侵占绿化用地，还存在安全隐患，多次反映未果；

竹岐乡政府执法队相关负责人表示，该建筑由竹西村委会牵头建设，施工前未审批
N海都记者 刘锦涵 马俊杰
实习生 林晓焮 文/图

近日，福州闽侯恒大山水城小区业主王女
士报料，在无人告知的情况下，她屋后的护坡被
挖出一个数米深的大坑，并被搭盖“违章建筑”，
不仅侵占了小区的绿化用地，还可能对房屋的
安全造成影响。王女士多次向物业及相关部门
提出恢复原状，但均未能得到满意的解决方案。

此前，闽侯县竹岐乡人民政府在“12345 平
台”答复称，此处建筑是由竹岐乡竹西村委会及
部分小区业主共同出资建设。而竹岐乡政府执
法队相关负责人接受记者采访时表示，该建筑
是出于安全方面的考虑，施工前并未审批，属于

“违建”，将联系有资质的单位进行检测，若影响
房屋安全，将责令拆除。

这个所谓的“环境提
升工程”为何是由竹西村
以及部分业主共同出资
的？到底是什么用处？“环
境提升工程”是提升环境，
能够起到加固的安全作用
吗？

有小区业主表示，竹
西村之所以愿意出资，是
因为参与此事的业主本就
是竹西村的村民。在小区
的地上建“违建”，小区物
业不管吗？根据闽侯县竹
岐乡人民政府的说法，恒
大山水城物业对此是持配
合的态度。

据了解，为恒大山水
城小区提供物业服务的是
金碧物业有限公司，记者
就此事询问了物业的一位
林姓负责人，他表示拒绝
接受采访。

对于“违建”是出于安
全考虑的说法，业主们并
不买账。有业主指出，“违
建”内部为空心结构，这与

仓库类建筑高度相似。还
有业主怀疑，是不是“违
建”与38-2单元的地下室
打通，被作为地下室的延
伸部分使用。

采访当日，由于 38-2
单元家中无人，记者未能
进入地下室了解情况。

对于业主们的质疑，
竹岐乡政府执法队相关
负责人依然坚称，“违建”
只作为提高安全性使用，
除此外没有其他任何用
处。该负责人承诺将对

“违建”的用途进行监督，
确保其不被作为地下室
使用。该负责人还表示，
将进入 38-2 单元的地下
室查看、了解情况，但截
至发稿，记者未收到反馈
情况。

这个奇怪的“违章建
筑”到底是做什么用的？
其是否影响建筑安全？该
不该拆除？海都记者将作
追踪报道。

王女士所说的“违建”
位置位于小区的“红线”之
内，在 38号楼南侧，其顶部
与 38号楼一层处于几乎同
一 高 度 ，距 离 仅 一 墙 之
隔。王女士表示，按照开
发商的规划，此处应为绿
化用地。

该小区为别墅区，据

了解，38号楼属于 38-1和
38-2 两户共用，其南侧原
本是楼盘的建筑护坡。

王女士是 38- 1 的业
主。今年 5月，王女士发现
原本是楼盘的建筑护坡处
正在施工。施工工人先是
在坡上挖出一个数米深的
大坑，此后坑内多处树立钢

筋并浇筑混凝土。根据王
女士提供的照片显示，建筑
内部为空心结构。而从外
围看，为方形建筑结构，其
顶部覆盖着厚厚的黄土，并
摆放上了几盆盆栽，疑似伪
装成斜坡形状。

王女士认为，施工方将
楼盘所建护坡部分挖空，势

必改变护坡受力，可能会影
响附近房屋的安全。此外，

“违章建筑”紧邻 316国道，
将造成山体坡面结构发生
变化。目前正值雨季，“违
建”存在安全隐患，如果雨
水冲刷导致大面积的浮土
松动、溜方，将危及公共生
命财产安全。

楼盘护坡被部分挖空，部分业主担心存在安全隐患

乡政府执法队相关负责人：可请专业团队进行安全鉴定

乡政府执法队相关负责人承诺
将对“违建”的用途进行监督

近日，魏女士（化姓）向智慧海都平台报料称，她购买了闽侯县福晟钱隆御品小区
的房子，本应于2021年12月31日交付，但至今都未完成交付。不仅如此，小区的绿植
覆盖率也与宣传时不符，施工工程质量存疑。这究竟是怎么一回事？

记者来到小区物业处，
工作人员表示，小区有 4栋
楼，其中有两栋尚未出售，有
一栋楼是（政府）回购房，仅
有 1号楼是已出售商品房。
目前1号楼已经完成单体工
程竣工验收，但绿化等公共
区域尚未移交至物业，楼栋
中部分设计不足的地方会在
正式交付后进行改善。

随后，记者也将该情况
反映给了闽侯县住建局，相
关负责人表示，质量监督部
门正严格按照施工图纸检
查小区质量，目前小区的建
设情况符合报备审批图纸，

不排除开发商可能存在销
售时的虚假宣传行为。

上述负责人表示，地下
室工程将于本月底完成，下
月小区会进行综合竣工验
收，同时督促开发商整改枯
萎植物等问题。验收通过
后，即可正式交房。

面对业主的退房和赔
偿诉求，相关负责人表示，
鉴于开发商资金困难，该要
求难以实现。

该小区开发商为福建
福晟隆祥房地产开发有限
公司，记者多次尝试联系开
发商，但始终未能联系上。

N海都记者 梁展豪
实习生 朱鸿雨

购房者：开发商拖延交房两年，绿化情况与宣传不符

部门：当前施工符合要求，
不排除开发商虚假宣传

业主拍摄的施工时的建筑

搭盖的建筑顶部覆盖着厚厚的黄土，如同寻常护坡


